



ASC

Association pour la Sauvegarde de Confignon et environs

Madame Nathalie von Gunten-Dal Busco

Conseillère Administrative

Promenade des Rêveries 2

1232 Confignon

Confignon, le 10 juillet 2020.

Concerne : Implantation éventuelle de l'Ecole de football du FC Servette aux Evaux

Madame la Conseillère Administrative, chère Madame,

Lors du conseil municipal du 26 mai 2020, sous la rubrique communications des commissions et Fondations, il a été fait mention d'une demande du FC Servette d'installer son centre de formation, actuellement à Balexert, dans le parc des Evaux. Le projet initial prévoyait que l'école s'implante au Grand-Saconnex pour laisser la place à la construction du nouveau cycle d'orientation du Renard, mais le référendum gagné par ses auteurs a mis fin à ce déplacement.

Comme le relate un article de la Tribune de Genève paru le 30.03.2017, il est fait mention d'un projet ambitieux pour l'Académie cantonale « Genève Education Football (GFF) » couplée au « Servette FC », réitéré dans les pages du même journal le 6 décembre 2019 après le référendum du Pré du Stand. Ce projet comprend : un grand bâtiment administratif accueillant l'académie et le centre de formation du Servette Football Club, les infrastructures, les salles de réunion, de musculation, bains, soins, etc..., des vestiaires pour la première équipe et les juniors (370 jeunes), un restaurant et 5 terrains dont 3 en gazon naturel et 2 en synthétique; coût 25 millions pour la première phase.

Lors de son comité du 17 juin, l'ASC a exprimé son inquiétude face à l'envergure de ce projet.

Nous voulons ici rappeler que la Fondation des Evaux créée en 1982 offre sur le terrain de l'ancien golf d'Onex des prestations et infrastructures sports et loisirs diversifiés **accessibles à tous** en préservant et en favorisant la nature et la biodiversité, ses statuts en font foi. La privatisation, même partielle, d'une partie des Evaux par un club professionnel diminue l'espace dévolu au grand public et pourrait créer des interactions regrettables entre les différentes catégories d'occupants.

La mobilité engendrée par un tel projet nous préoccupe non seulement par la configuration des lieux qui est problématique, notamment au chemin François-Chavaz et du côté de Cressy, mais surtout pour les nuisances sonores et la pollution que l'augmentation du trafic provoquera. Ceci est inacceptable pour les riverains. Une pétition avait d'ailleurs déjà circulé en 2014 « Pour des Evaux respectueux du voisinage ». Par ailleurs, l'ASC ne souhaite pas d'agrandissement des chemins d'accès aux Evaux qui supposerait des abattages d'arbres.

La préservation des milieux naturels est aussi une de nos préoccupations car on ne peut pas construire un projet aussi important sans conséquences pour la nature.



ASC

Association pour la Sauvegarde de Confignon et environs



Ce lieu doit être préservé et réservé pour les populations des cinq communes qui se le partagent (Onex, Bernex, Confignon, Lancy, Genève) selon une convention signée en 1973, afin d'exploiter en commun le parc et y créer sur les 55 ha une zone nature et forêt, une zone d'activités et loisirs et une zone sportive pour tous. En effet, dans un cadre presque idyllique, ce parc est très apprécié des familles qui dans un contexte de forte urbanisation ont besoin de cet espace pour se détendre.

Ajoutons que les nuisances sonores sont déjà conséquentes actuellement pour les riverains avec des usagers des lieux non respectueux du voisinage. La venue de l'académie de football et du Servette FC ne pourra qu'ajouter à ces nuisances.

Considérant ce qui précède, notre association n'est pas favorable en l'état à l'implantation de l'académie et de l'école du FC Servette à l'intérieur du parc des Evaux.

Nous vous remercions de votre écoute et vous adressons, Madame la Conseillère administrative, chère Madame, nos salutations distinguées.

Margareth Robert-Tissot
Présidente

Astrid Sonnevill-Dings
Vice-Présidente

Copie : Fondation des Evaux – communes de Bernex, Confignon, Onex, Ville de Genève, Lancy
M. Antonio Hodgers, Conseiller d'Etat
Mme Elisabeth Uldry-Frossard et Mme Elisabeth Gabus-Thorens, conseillères administratives
M. Nicolas Fournier, Président de la commission sociale, sport et vie associative
M. Félicien Mazzola, Président de la commission aménagement et mobilité
M. Frédéric Reverchon, Président de la commission durabilité, énergie et environnement